



LA SOCIÉTÉ LYRIQUE
par Evelyne Sinoquet



« La musique donne une âme à nos cœurs et des ailes à la pensée » Platon



La Société Lyrique fut créée en 1879. C'est l'association orcétoise la plus ancienne. La mairie préserve sa bannière originale qui est âgée de 132 ans en 2011 !

Il est dit qu'une dame orcétoise fournit l'étoffe d'une robe pour confectionner cette bannière. D'un velours vert, la bannière est ourlée d'un ruban épais sur tout le pourtour en passementerie dorée.

Ses dimensions sont de 120 cm maximum de haut sur 60 cm de large.

L'iconographie représente une lyre à 3 cordes festonnée de part et d'autre d'une branche de chêne « englandé » et d'une branche d'olivier « fruité », toutes deux nouées d'un ruban style Empire. L'ensemble est brodé d'un camaïeu d'ocres dorées.

Les lettres « SOCIETE LYRIQUE D'ORCET 1879 (PUY-DE-DÔME) sont également parées de fil métal doré.

La suspente coulisse sur une tringle de bois ronde aux extrémités de laquelle descendent 2 longs cordons terminés par 4 glands frangés, frisés et gros bouillons.

Nous n'avons retrouvé aucun renseignement dans nos Archives. Seul un document photographique datant de 1922, reproduit dans le Cahier d'Orcet n° 1ter, montre une réunion de musiciens de la Société Lyrique jumelée alors à celle de Cournon. Il a été



judicieux sous le deuxième mandat de Monsieur Guinot de réaliser une copie qui est arborée lors des défilés. (L'original un peu élimé, ces anciennes broderies sont devenues irréalisables car la passementerie est très onéreuse et le savoir-faire disparaît). Pendant l'entre-deux guerres Messieurs Maurice Chauchat, Jean Chauchat-Chamelet et

Chauchat dit Papillon furent de très bons musiciens et contribuèrent à l'essor de l'association.

De florissante, l'activité de la Société Lyrique s'essoufflera entre 1939 et 1985. Tout de suite après, Monsieur Bretagne lui donnera une nouvelle impulsion et rédigera les statuts. Claude Guélon sera le premier président et Maurice Chauchat le président d'honneur. Suivirent Messieurs Guittard et Boyer. Avec passion et enthousiasme pendant 8 années Madame Conrad, musicienne dans l'âme, assurera la présidence. Cette charge sera ensuite assumée, de 2008 à 2011, par Monsieur Faure. En mars 2012, Madame Evelyne Sinoquet a accepté cette responsabilité. La trésorière secrétaire est Madame Marie-Odile Guinot.

La Société Lyrique est présente lors des manifestations officielles, à la messe de Ste Cécile, au repas des Anciens et renforce l'orchestre de musique de fête du Crest, composant une banda dénommée « Le Crest zi Orcet ». Moins glamour mais fort joviale c'est une vingtaine de musiciens qui font un show lors des animations locales sous le signe de la fête et de la musique.

Depuis 2010 Monsieur Daniel Pillitteri est le chef de musique des associations cretoise et orcétoise, l'Union des Enfants du Crest et la Société Lyrique d'Orcet. Issu d'une formation classique, il enseigne au Conservatoire de Clermont-Ferrand et consacre un temps de ses loisirs pour des musiques de genres et types très éclectiques.
